



HOJA N.º 1 2 de Enero de 1927

PARROQUIAL

DE
Santa María la Real de la Corte de Oviedo

- - EN LA PARROQUIA SE REPARTIRA A TODOS - -
-: FUERA DE ELLA A LOS QUE CONTRIBUYAN CON SUS LIMOSNAS :-

Por qué y para qué

Lo prometido es deuda. Publicaré, con el favor de Dios, decía yo en una hojita repartida hace un mes, una HOJA PARROQUIAL y empezará su vida con el año 1927.

Y aquí la tenéis Pequeñita; pero... ¡hay tantas causas que obligan a hacerla así! Y, después de todo, creo que no convendría hacerla mayor; porque el *quid* está en que se lea de cabo a rabo y ¿quién tiene paciencia para leer una cosa larga en estos tiempos de frivolidades?

Pero bien, y ¿a qué viene la HOJA? Con tantos papeles como hay, qué problema nuevo viene a resolver éste tan diminuto? Problema nuevo ninguno. Tratará de dar solución a un problema tan antiguo como el mundo; pero mal resuelto por la mayor parte de los hombres. Y sin embargo, es el problema de los problemas, el único que es necesario resolver bien, en expresión del divino Maestro.

Claro está que, como lo indica su título, apenas ejercerá su acción más

allá de los límites de la parroquia; pero, dentro de ésta, vendrá a ser como una especie de altavoz, que reforzará los silbos del pastor, para que puedan ser oídos hasta por las ovejas más apartadas del redil. Aparte de provechosas instrucciones útiles a todos los lectores, contará a los feligreses de la Corte las cosas de su parroquia, lo que en ella se hace y lo que pudiera hacerse.

La HOJA PARROQUIAL es a la parroquia, dice el sabio jesuíta P. Vilaríño, lo que son a los árboles sus hojas. Por ellas aspiran y respiran; sin ellas no darían fruto y hasta se secarían. Podrá esta comparación parecer exagerada, pues sin hojas parroquiales han vivido y viven muchas parroquias; pero ella expresa muy gráficamente la misión y la gran conveniencia de estos órganos de publicidad en los tiempos presentes, y más en las grandes poblaciones.

¿Y conseguiré con esto que mi parroquia sea árbol exuberante y repleto de frutos de vida eterna? Lograré siquiera que lean la HOJA los que más lo necesitan? Dios sobre todo: *Ni el que planta es algo, ni tampoco el que riega, dice el Apóstol; Dios es el que ha de*

7274901

hacer a la planta crecer y fructificar. Su favor imploro e invito a implorar a los buenos feligreses, por intercesión de la excelsa Patrona que ha de presidir todos los números de esta publicación.

Por mi parte, aún a trueque de que me tilden de trivial y chavacano, y de desconocer lo que es y lo que se merece el público de una ciudad (cada uno tiene su manera de apreciar las cosas), descenderé a menudencias que, aunque lo sean, pueden hacer a los feligreses cobrar afición a su HOJA, y usaré estilo sencillo, procurando también sazonar la lectura con granitos de sal, aunque ésta haya de ser por necesidad sal *sosa*, como de quien procede.

EL PÁRROCO DE LA CORTE

Feliz Año Nuevo

Dios le dé muy lleno de venturas, temporales y espirituales, a todos los feligreses de la Corte y demás lectores de la Hoja

HABLA EL MAESTRO

En aquel tiempo: Después que se cumplieron los ocho días que eran los señalados para que se llevase el Niño a circuncidar, le pusieron por nombre Jesús; como le fué llamado por el ángel, antes que fuese concebido en las entrañas de su madre. (S. Lucas, cap. II.)

REFLEXION

¡Jesús! el nombre más apropiado a los oficios que venía a desempeñar este Niño. Solo Dios podía ponerle nombre tan propio y significativo.

Quiere decir salvador y en efecto él nos salvó del abismo de desdichas en que estábamos sumidos; y nadie más que él podía salvarnos. ¡Y cuanto le costó esta nuestra salvación! Empieza naciendo en la mayor pobreza y desamparo y derramando sangre en su circuncisión, y concluirá derramando hasta la última gota en un patíbulo.

Venid a adorar a este divino Salvador y no sea vuestro beso el de Judas que le vende con su pecado, sino el de Magdalena arrodillada a sus piés.

¿COMO VA EL CATECISMO?

¡Ah! no me acordaba. En la aludida hoja había prometido también hacer catecismo de niños todos los jueves, empezando con el primero del mes de Diciembre. Pues bien, así se ejecutó

Y marcha viento en popa. El primer jueves asistieron unos 150 niños; el segundo, 209; el tercero, estuvo un día de prueba, se necesitaba ser valiente soldado para salir de casa, y vinieron no obstante un centenar de ellos. No puedo dar ahora cuenta del último pasado, pero creo poder asegurar que irían en aumento y lo irán cada vez

Se les da alguna cosilla, claro está. Pero se les da sobre todo cariño y enseñanza de cosas de suyo hermosísimas y en la forma más atrayente y acomodada a su condición de niños que se le alcanza al director. Y todo esto ha de hacer que amen el catecismo y vayan sacando de él el provecho que se desea.

¿Que son un poco malillos?

¡Ca!; no lo creais. Están, en general, poco acostumbrados a estar en la iglesia y mucho a estar en los cines y correr por la calle, y costará un poco hacerles guardar el acatamiento debido a la casa de Dios; pero... la paciencia todo lo alcanza, y con ella, la ayuda de Dios sobre todo y la cooperación valiosa de las catequistas, espero conseguir hacerles niños modelos, perfectos imitadores del Niño Jesús ¡Ya lo creo!

Ahora que los niños siempre serán niños; y eso han de considerar los mayores, a quienes acaso interrumpa la bulla.

¿Y la suscripción parroquial?

El párroco, como se ve, va cumpliendo su parte ¿no cumplirán también la suya los buenos feligreses? ¿O es que no los hay en la parroquia de la Corte? ¡Vaya si los hay! y muchos

Aún no sé con los que se podrá contar para la suscripción iniciada, por que diversos motivos han impedido el que los encargados de la ingrata labor, que nunca veré bastante agradecida, de ir por las casas a tomar nota de los suscriptores, hayan podido hacerlo íntegramente. Hay ya bastantes en cartera e iremos publicando la lista en números sucesivos

Vayan por hoy los siguientes:

D. Joaquín González, D. Gaspar Ripoll, D. Balbino Rodríguez, D.^a Pacita de la Vega, D.^a Elisa García, D. Angel Villanueva, D. Calixto González, don Alejandro Díaz, D.^a Felisa Rodríguez, D. Manuel García Cañedo, D. Vicente Soto, D. Teodoro Aparicio, D. José Velasco, D.^a Catalina Alvarez, D. Emilio Valdés, D.^a Juana Vallina, D. Antonio

Santamarina, D. Teodoro Alvarez, don Jesús Velasco, D.^a María de la Escosura, D. Tomás Martínez, D.^a Máxima Fernández y D.^a Regina Crespo.

(Continuará)

UN AÑO MÁS

La más bella filosofía de los años que pasan, se hallan en este soneto, que López de Ayala dedicó a su hermana:

Un año más: no mires con desvelo la carrera veloz del tiempo alado, que un año más en la virtud pasado, un paso es más que te aproxima al cielo.

Llora, sí, con amargo desconsuelo, pues nunca lo bastante habrás llorado, el año que al morir te haya dejado de alguna falta el interior recelo.

El tiempo que bien obres no es perdido pues los años de paz hermana mía, que en la santa virtud hayas vivido, se convierten en siglos de alegría, en el eterno edén que hay prometido al alma justa que en su Dios confía.

Ojo pequeños... y mayores

Se proponen a los niños del catecismo estas dos preguntas:

1.^a ¿Qué preferirías tú que te trajeran los Reyes?

2.^a ¿Qué puedes tú ofrecer al Niño, a semejanza de lo que le ofrecieron los reyes y que le agrade más que aquéllo?

Se escribirá la contestación a las dos preguntas y se echará en el buzón que está en la portada de la iglesia de la Corte, antes del próximo jueves, firmando el autor. El que dé la contestación mejor y más razonada, escogerá un premio de los que hay para rifar en el catecismo del jueves, con tal que esté

apuntado en lista; y se publicará su trabajo en el próximo número

¡Y ojo con la hora del catecismo en ese día y con el *jaleo* que está anunciado, que la vamos a armar gorda!

LECCION ELOCUENTE

Un oficial francés que combatía en Africa contra los árabes, fué hecho prisionero, llegando poco tiempo después a poder de un beduino que por algunos meses lo tuvo como esclavo. Este oficial nunca se le veía rezar.

El turco, que acostumbraba hacer sus oraciones diariamente, maravillado de la irreligiosidad del oficial, siempre lo saludaba con estas palabras:—Perro cristiano.

Cansado el francés de verse tan maltratado por el beduino y no pudiendo soportar por más tiempo aquel insulto tan humillante, le dijo con aire un poco despreciativo:

—Por qué me llamas tú perro? Sabe que aunque soy tu prisionero, soy tan hombre como tú, y quizás con más dignidad.

—¿Tú, hombre?—replicó el turco riéndose:—no, tú eres un perro. En seis meses que eres mi prisionero, nunca se te ha visto rezar; ¿y no quieres que te llame perro?

Este bárbaro beduino tenía razón. El hombre que se sustrae a la ley de la oración, se hace semejante a los brutos, ya que en toda la naturaleza solo las bestias no rezan.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 2, Domingo.—El Dulcísimo nombre de Jesús. Misas a las seis, siete, siete y media,

ocho, nueve y once y media. En la de ocho habrá explicación de doctrina para los mayores; en la de nueve explicación del Evangelio, y en la de once y media catecismo de niñas. Por la tarde, a las seis, visita al Santísimo y rosario.

3, *Lunes.*—Sta. Genoveva. Misas a las seis, seis y media, siete y ocho. Visita al Santísimo y rosario a las seis de la tarde.

4, *Martes.*—S. Aquilino, mr. Cultos como ayer; y lo mismo en los demás días laborables.

5, *Miércoles.*—S. Telesforo y S. Eduardo rey.

6, *Jueves.*—La Epifanía del Señor o Adoración de los Santos Reyes, fiesta de precepto. Misas como el domingo. Después de la de once y media habrá diálogos y villancicos y adoración del Niño. Por la tarde, el catecismo de niños será a las cuatro, el rosario a las cinco y a continuación, diálogos y villancicos de los niños y adoración del Niño.

7, *primer Viernes.*—S. Julián. Comunión de los cofrades del Corazón de Jesús a las seis y media y a las ocho. Exposición, rosario, plática y ejercicio a las seis de la tarde.

8, *Sábado.*—S. Luciano pbro.

Año nuevo, vida nueva

Hay que procurar cumplir este proverbial consejo. Y para ello lo primero es ponerse en gracia de Dios, con una buena confesión y comunión. Entendlo todos.

Para los niños del catecismo hemos dispuesto que concurren a confesar el jueves a las tres de la tarde, para comulgar el primer viernes ¡Qué gusto le dará al Niño Jesús, si así lo hacen! ¡Y qué bien cumplirán las madres la misión que les está encomendada, si los mandan!